



PASAN los jueves y **Claudia Sheinbaum** aún no anuncia al nuevo director general de **Petróleos Mexicanos**.

LA PRÓXIMA Presidenta ha dicho que reducir la deuda de **Pemex** es una de sus prioridades y cuentan por ahí que ese asunto será determinante para la decisión sobre a quién pondrá al frente de la empresa.

UNO de los nombres que más suena es el del subsecretario de Hacienda **Gabriel Yorio**, quien ha estado al frente de la estrategia para manejar el endeudamiento de la petrolera y, desde la dirección general, podría emprender un nuevo plan para lograrlo.

OTRO mencionado es **Víctor Rodríguez Padilla**, físico de la UNAM con amplia trayectoria académica y un doctorado en energía, por lo que tiene un perfil técnico y no financiero.

EN ESE escenario, Rodríguez emprendería la multiprometida modernización de la empresa mientras reducir la deuda sería tarea directa de la próxima titular de la Sener, **Luz Elena González**, ex secretaria de Finanzas de Sheinbaum en la **CDMX**.

YA SE VERÁ a cuál de esas dos opciones apuesta la Presidenta electa... a menos que al final decida que todo va requetebién y ratifique a **Octavio Romero**. No se rían, es una posibilidad real.

• • •

HABLANDO de **Pemex**, habrá que estar atentos a la visita a la refinería de **Dos Bocas** que harán hoy el **Presidente saliente** y la **Presidenta entrante**.

EL DISCURSO oficial es que esa instalación ya está refinando y que producirá combustibles en septiembre... peeeero la **Agencia Internacional de Energía** estima que eso ocurrirá hasta finales de 2025.

Y, TOMANDO en cuenta que ya se cumplieron dos años de la "inauguración" oficial ocurrida en julio del 2022, lo cierto es que, más que gasolinas, lo que más ha producido la refinería Olmeca son cantidades industriales de jatole con el dedo!

• • •

UNA BUENA: ayer se desatoró la **Aduana de Manzanillo** y reanudó operaciones, por lo que se acabó el caos que provocó la fila de 63 kilómetros de tráileres detenidos.

UNA MALA: a las pérdidas por **100 millones de pesos** para los transportistas hay que sumar una pérdida mayor: la de la vida de **un chofer** que necesitaba atención médica y no la pudo recibir por el atasco vial.

UNA PEOR: quienes tienen la desdicha de usar esa aduana de manera regular aseguran que lo que pasó el jueves ocurre al menos dos veces al mes, en menor escala, pero que es una constante.

• • •

CERCANOS al senador de Morena **Higinio Martínez** dicen que no trae pleito con la gobernadora del Edomex, **Delfina Gómez**.

QUE SI no acudió a dos recientes reuniones con la también morenista fue porque a una no estaba convocado y el día que ocurrió la otra, ya tenía compromisos previos. Para que no sigan diciendo allá en Toluca que anda haciendo berrinche, pues.

